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    Школа – это большой, 
надежный, теплый дом, где 
есть работа и отдых, праздники 
и будни, и самое главное, со-
храняются добрые традиции. А 
чем уникальна 49 школа? 
В нашей школе много творче-
ских коллективов, где ученики 
раскрывают свои таланты. 
А талантливых ребят у нас 
много: кто-то рисует, поет, 
сочиняет стихи, музыку, зани-
мается спортом или великолеп-
но разводит костёр. Каждый в 
своём роде звезда. А все вме-
сте - яркое созвездие!  
     Педагоги нашей школы 
делают всё возможное, чтоб 
дать открыться каждой новой 
звёздочке, помочь реализовать-
ся и найти себя в этом огром-
ном мире. Необходимо дать 
ребенку веру в то, что он уни-
кален и может многое – это 
важный шаг, для того, чтобы 
одаренность, прежде всего, 
увидеть. А увидев, не потерять 
и пытаться развивать, направ-
лять в нужное русло. 
     Мы живем удивительно 
многообразной, интересной, 
творческой жизнью, бережно 
сохраняем традиции, и приду-
мывает свои. Все школьные 
мероприятия, праздники, ак-
ции готовим сообща, вместе! 
Волнуемся, нервничаем, а по-
том самим нравится, что полу-
чилось! В данном выпуске 
газеты мы постарались собрать 
всё самое интересное, что есть 
у нас в школе. Данный номер 
представляет собой небольшой 
творческий отчёт, это парад 
самых интересных традиций 
школы.  

49-ТЫ ПРОСТО КОСМОС 

Арабкова Дарья 

Эмблема школы №49 

Юбилей школы №49 
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На сегодняшний день к ансамблю «Планета детства» присоединилось  множество творческих объединений: 
«ВИА» и «Пластмассовый мир», «MAXIMUM», вокальная группа «Серебряные колокольчики» и «Туесок».  

ТАЛАНТОМ ОБЛАДАЕТ КАЖДЫЙ! 

Хор - одно из важнейших 
достоинств школы. Его руко-
водителем является – Шишо-
ва Светлана Васильевна, вы-
пускница школы. Много та-
лантливых детей в хоре, без-
условно, кто-то уходит, кто-
то приходит вновь. Теперь же 
становится все тяжелее выби-
рать ребят, у которых есть 
хорошие вокальные данные. 
Сейчас идет опора на 7-8 
классы. Солистов пока не 
выявлено. Каждый мог бы 
петь сольно, но большинство 
стесняется. Со временем наш 
репертуар расширился, 
наиболее любимые песни - 
это Гимн Архангельска, 
«Русская сюита», 
«Малиновый звон», «Песня 
про коня», «Матушка – река». 
Хор принимает участие в 
различных музыкальных кон-
курсах, где показывает хоро-
шие результаты и завоевыва-
ет призовые места.  

В 2005 году в школе работа-
ет ансамбль «Туесок», руко-
водитель – Волкова Людмила 
Михайловна. Основная идея 
этого объединения 
«Инструментальная ритми-
ка». На занятиях дети 
«ударяют по всему», играют 
на барабанах, трещётках и 
ложках. Ритм в жизни очень 
важен. Многие участники 
«Туеска» идут учиться в му-
зыкальную школу, т.к. ребя-
там прививают любовь к му-
зыке. За спиной уже выступ-
ления в Соломбале—Арт, 
Малых Корелах, детских 
садах, на концертах, посвя-
щённых ветеранам, участие в 
конкурсах и фестивалях. 

  В 49 не только поют, но и 
танцуют. В 2012 году было 
создано объединение 
«MAXIMUM», руководитель 
- Алферов Максим Сергее-
вич, выпускник школы. На 
сегодняшний день в коллек-
тиве занимаются учащиеся 1-
11 классов. Первоклассники 
делают первые шаги в мире 
танца, а выпускники основ-
ные движения вальса. Этого 
молодого коллектива есть 
уже первые серьезные дости-
жения. 12 мая состоялся ХХII 
открытый чемпионат и пер-
венства Архангельской обла-

сти «Беломорские ритмы 
2013». В номинации 
«Школьный вальс. 11 класс» 
нашу школу представляла 
пара Никитин Андрей и Боб-
рова Наталия (11б класс). 
Обучающиеся 49 школы ста-
ли чемпионами в своей номи-
нации. Также были участни-
ками десятого открытого 
городского хореографическо-
го конкурса «Танцевальный 
серпантин».  

  В школе есть и свой во-
кально-инструментальный 
ансамбль. Руководители – 
Шемякины Ирина Вениами-
новна и Александр Альберто-
вич, выпускники школы. В 
коллективе занимаются ребя-
та 8-11 классов. Самый боль-
шой концерт ребята дали на 
юбилее школы. Основу ре-
пертуара составляют песни 
группы «Машина времени», в 
прошлом учебном году состо-
ялся концерт, посвященный 
этой группе. 

  26 октября 2012 года была 
создана первая рок-группа 
«Пластмассовый МиР». Орга-
низаторы – Лашко Артем и 
Никитин Андрей, выпускни-
ки школы. В репертуаре есть 
песни разных российских рок
-групп, но есть и свои произ-
ведения. Сейчас в группе 5 
человек и после их выступле-
ния очень много эмоций. 
Мальчики очень креативные 
и название выбрано не слу-
чайно. Ведь пластмасса хруп-
кий и в тоже время гибкий 
материал. В песнях они хотят 
донести людям правду, ука-
зать им ошибки, из-за кото-
рых жизнь становится до 
безумия обыденной и скуч-
ной. Ребята не останавлива-
ются на достигнутом и про-
должают развиваться и пи-
сать новые песни.  

Мы желаем всем творче-
ским коллективам дальней-
шего развития и процветания. 
Успехов на разных конкур-

сах. 

Выступление хора на юбилее школы 

Ансамбль «Туесок» 

Пластмассовый МиР 

ВИА 

MAXIMUM 

Милькова  
Виолетта—
участница хора, 
зам. председателя 
Совета Старше-
классников 

Воюшина 
Тамара—
участница 
хора и сове-
та старше-
классников. 

Боровая  
Анастасия—
активистка 
совета стар-
шеклассников 
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  Давным-давно в нашей школе зароди-
лась традиция, на Новый год ребята из 
одиннадцатых-десятых классов вместе с 
классными руководителями ставят сказ-
ку для всей школы. В 1964 году появи-
лась самая первая сказка. В 2007 году 
была поставлена пьеса-сказка " Любовь 
к 3 апельсинам". Ее ставили 11 классы 
под руководством классных руководите-
лей – Шемякиной И.В и Писаревской 
О.Л. Сюжет сказки: наследный принц 

Тартальо болен. Для избавления от бо-
лезни он отправляется в путешествие за 
тремя апельсинами, где находит свою 
избранницу Нинетту. Болезнь навсегда 
отступает. В 2008 году под руковод-
ством Семеновой Н.Н. поставлена сказка 
"Московская любовь", к сожалению, ее 
могли увидеть только старшеклассники. 
В 2009 году "Новогодние приключения 
Вити и Маши" поразили всех. Некото-
рые ученики и учителя до сих пор ее 

вспоминают. В 2012 году была поставле-
на сказка "Где рождаются снегурочки" 
под руководством Шемякина И.В. Пеппи 
Длинный чулок и маленькая Принцесса 
отправляется в путешествие за поисками 
прекрасной Снегурочки. На пути ей 
встречаются трудности, но Пеппи и ма-
ленькая Принцесса их преодолевают.  
В этом году этой традиции исполняется 
49 лет! Да-да, представьте себе, 49 сказ-
ка в школе 49! Так что эта сказка почти 
юбилейная. Из наших источников из-
вестно, что эта сказка будет необычная, 
а также современная. Её будет ставить 
10 а класс, под руководством Стрелко-
вич Е.А. Какой сюжет и название мы 
узнаете ближе к Новому году . Так как 
это пока тайна...  

    P.s. Самая популярная сказка, кото-
рую ставили несколько раз, был рассказ 
про "Федота Стрельца".  Ребята выступа-
ют не только в школе, несколько раз 
сказки показывали на других сценах.  

СОРОК ДЕВЯТАЯ В СОРОК ДЕВЯТОЙ 

    Подарить детям праздник, 
радость и доброту - это здоро-
во! 29 декабря 2012 года мы 
пригласили к себе в гости 
ребят из детских домов горо-
да Архангельска. Наша школа 
впервые взяла на себя ответ-
ственность и решила поздра-
вить детишек с Новым годом. 
Около 40 ребятишек побыва-
ли у нас в гостях. Школа    
участвовала  в разных творче-
ских конкурсах, акциях. Ито-
гом всей новогодней кампа-
нии стала ярмарка-продажа 
«Новогоднее чудо». Все твор-
ческие работы учащихся шко-
лы  были проданы, а деньги 
пошли  на приобретение по-
дарков для детей из детских 
домов. Они приехали к нам в 
гости на автобусах, прокатив-
шись по празднично укра-
шенному городу. «Мы все 
очень переживали. Как себя 
вести с ними? О чем с ними 
говорить? Что делать, если 
все пойдёт не так?..» Множе-
ство вопросов возникло у 
ребят из совета старшекласс-

ников перед встречей. И вот 
дежурные по улице сообщи-
ли, что  гости приехали. Ма-
ленькие детки зашли в нашу 
школу, и  мы увидели их сия-
ющие, полные радости и вре-
мя страха, глазки, все вопро-
сы в мгновение испарились! 
Перед началом праздника мы 
показали им мультики, а за-
тем их ждала волшебная сказ-
ка «Там,  где рождаются Сне-
гурочки». Ребята из детских 
домов смотрели  на юных 
актеров с нескрываемым удо-
вольствием. После всех ждал 
танцевальный марафон, 
встреча с Дедом Морозом и 
новогодние подарки. Ребята с 
горящими глазами подходили 
за открытками и сладкими 
подарками. Многие из них 
рассказали стишки Деду Мо-
розу, в этот момент они были 
такие искренние, такие наив-
ные, их глазки светились. 
Когда они выходили из акто-
вого зала у них были совер-
шенно другие лица, они были 
более радостные и счастли-

вые.  Помимо сладких подар-
ков в каждый детский дом мы 
отправили по три коробки 
детских игрушек, которые 
нам безвозмездно предоста-
вил Елагин Денис Юрьевич. 
Мы проводили наших юных 
гостей и потом очень долго 
делились впечатлениями, 
анализировали. Но самое 
главное что все испытали 
море эмоций. В этот день мы 
были одной большой и очень 
дружной СЕМЬЁЙ! Этот 

праздник останется в нашей 
памяти навсегда. Подарить 
детям радость, что может 
быть лучше? Как здорово 
было видеть счастливые лица 
ребят из детских домов; 
праздник удался, а наше со-
трудничество обязательно 
будет продолжено. Ребята 
пообещали снова приехать к 
нам в гости и пригласили нас 
к себе.  

ДЕТИ С ГОРЯЩИМИ ГЛАЗАМИ 

Балакирева и 
Малофеева Ари-
на-активные 
участницы Со-
вета Старше-
классников 

Боровая Анастасия 

Перед дебютом 

Счастливые дети 
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     Есть в нашей школе ко-
манда энергичных, неуго-
монных активистов – совет 
старшеклассников «Салют». 
На протяжении всей истории 
школы существовала коман-
да неравнодушных ребят, 
которая хотела сделать 
жизнь в школе разнообраз-
ной, насыщенной. Нынеш-
ние активисты начали свою 
историю в 2011 году 19 ок-
тября. За эти два года ребята 
сделали много для своего 
образовательного учрежде-
ния, но они говорят, что 
могут ещё больше. Основное 
достижение совета – это 
школьная газета, 26 номеров 
уже вышли в свет. Самое 
яркое и самое полезное дело 
- это социальный проект 
«Мы вместе». Лучшее дело 
учебного года – КТД 
«Осенние дороги». 16 мар-
та—традиционный день 
Школьного дозора. Участие 
принимали 5-11 классы, а 
также начальная школа. Как 
в стихотворении 
А.С.Пушкина «Мороз и 
солнце; день чудесный!..», 

вот и наши ребята не испуга-
лись мороза, а с удоволь-
ствием решили проводить 
зиму и встретить весну бли-
нами, забавами, катанием на 
санях и лыжах, гуляньями. 
Все команды получили 
маршрутный лист и отправи-
лись на этапы. Задания были 
разнообразными. Теперь мы 
проводим каждый год такие 
соревнования, потому что 
мы бережем традиции и обы-
чаи своей школы!  

Деятельность ребят очень 
разнообразная: весеннее 
шоу, неделя психологии, 
организация общешкольных 
родительских собраний, 
участие в областном конкур-
се агитбригад, организация 
новогоднего шоу для млад-
ших, КТД «День святого 
Валентина» и многое другое. 
А вы хотите узнать, чем 
совет занимался в последние 
дни весенних каникул? 
Учащиеся старших классов 

бегали по школе, держась за 
руки, синхронно перешагива-
ли через верёвки и делали 
много странных вещей. "Что 

это было?" - спросите вы. Мы 
ответим: "Это совет старше-
классников «Салют» провёл 
школьную учёбу актива!". 
Участниками этого мероприя-
тия были ученики 7-11 клас-
сов, ребята пришли по жела-
нию.  
   Лидерами отрядов были: 

Милькова Виолетта, Ира Суе-
тина, Стас Анискович. Ребят, 
желающих пойти на УЧЁБУ 
АКТИВА, было довольно 
много, чему были очень рады 
организаторы. Наш день был 
расписан до мелочей, 10 ча-
сов интересной работы: сбор, 
знакомство, игра на командо-
образование, проблемный 

разговор «Джеф», отрядное 
время, обед, «ЛЭП=СУП», 
флешмоб « Салют », общее 
творческое дело. Очень инте-
ресным и значимым делом 
стала игра «100 вопросов 
взрослому», и вы даже не 
представляете, кто к нам при-
ходил?!... 
 Директор, Иван Алексан-

дрович, первым решил встре-
титься с ребятами и ответить 
на их каверзные вопросы. 
Ребят интересовали вопросы, 
связанные с функционирова-
нием нашего образовательно-
го учреждения, перспектива-
ми развития. 
   Учёба актива прошла хоро-

шо, лидеры отрядов - настоя-
щие молодцы, они смогли 
сплотить отряды, каждый 
участник чувствовал себя 
комфортно. Это мероприятие 
было ярким, полезным, хоро-
шо продуманным! 
А самое главное, ребята де-

лали всё сами от разработки 
этого дела, до обеда и уборки. 

Результат учёбы актива – 
новые члены в совете старше-
классников. 
Ребята из совета стараются 

набираться опыта и сами, 
самая интересная поездка 
состоялась в прошлом учеб-
ном году. Творческий слёт 
делегаций образовательных 
учреждений и общественных 
организаций РФ, работающих 
по методике И.П.Иванова 
«Звёзды дарят надежду – 10» 
открыт. Организатором слёта 
является педагогический от-
ряд «Перемена» института 
психологии и педагогики им. 
И.П.Иванова АОУ ВПО 
«ЛГУ имени А.С.Пушкина». 

На слёт съехались ребята из 
разных городов России. В 
программу каждого дня вхо-
дили дискуссии, игры, ма-
стерские, коллективные твор-
ческие дела, обмен опытом. 
Подобные слёты проводятся 
во многих городах России, 
наша делегация получила ряд 
приглашений, поэтому со-
трудничество с единомыш-
ленниками будет продолже-
но. Ребята вернулись в школу 
переполненные впечатления-
ми, привезли много новых 
идей, а самое главное — же-
лание творить и сделать 
школьную жизнь ещё инте-
реснее и разнообразное. 

Новогодняя кампания 

Учеба Актива 

Центр Совета 

...ДВИЖЕНИЕ, ДВИЖЕНИЕ БЕЗ ОСТАНОВКИ—
ВОТ ИДЕАЛ, ВОТ ИДЕАЛ... 

Чуешкова 
Ольга—
председа-
тель совета 
старше-
классников, 

участница хора 
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КРАСОТА СПАСЁТ МИР 

Суетина Ири-
на—участница 
хора и Совета 
Старшекласс-
ников 

САМАЯ ПРЕКРАСНАЯ ИЗ ЖЕНЩИН 

Спектакль для мам 

    Самая красивая традиция 
школы берёт своё начало в 
2000 году. В канун 8 марта в 
школе проходит Праздник 
Весны и Красоты. У истоков 
конкурса «Мисс школы№49» 
стояли Ипатова Юлия Лео-
нардовна и известный 
кутюрье города Николай 
Терюхин. А сейчас их дело 

продолжается участница пер-
вого конкурса, выпускница 
школы Шемякина Ксения и 
ее ученицы. 
  В прошлом учебном году в  

школе прошло «Весеннее 
шоу» - конкурс мисс среди 
девчонок 5-7 классов. Зал 
наполнялся красками, улыб-
ками, музыкой, необыкновен-

ными дефиле от юных очаро-
ваний. Репетиции шли два 
месяца. Одни костюмы сме-
няли другие, одна музыка 
сменяла другую. Девчонки 
волновались и переживали, 
для многих из них это был 
как «первый бал Наташи Ро-
стовой». Участницы с удо-
вольствием ходили на репе-
тиции. Наряды на выходы 
подбирали долго. Перед вы-
ступлением многие конкур-
сантки очень волновались, 
нервничали, боялись выйти и 
споткнуться. Во время кон-
курса девчонок поддержива-
ли близкие! Самым красивым 
выходом стал вечерний. Все 
девочки были очаровательны 
в прекрасных платьях! 
 Победительницей этого 

конкурса стала ученица 7 А 

класса Ларина Диана. Краси-
вая, высокая, стройная и за-
водная девушка. Номер 10 
стал для неё счастливым!  
С показательным выходом 

выступили участницы про-
шлогоднего конкурса среди 
учащихся старшей школы, 
который проходит раз в два 
года. В этом учебном году 
нас ожидает очередной кон-
курс «Мисс», весной в нашем 
актовом зале состоится 
праздник красоты.  

   Каждый год в школе прово-
дится неделя психологии. В 
2013 году она была посвящена 
материнству. Самым главным 
делом недели стал спектакль 
под названием "Самая пре-
красная из женщин - женщина 
с ребенком на руках". В нашей 
школе организация театрали-
зованных родительских собра-
ний уже стала доброй тради-
цией, это «изюминка» школы.  
    Два года вынашивалась 
идея этого спектакля,  и вот 
после поездки в Санкт-
Петербург совет старшеклас-
сников решил её осуще-
ствить. Маме мы обязаны 
своим появлением на свет. 
Многие ребята, которые игра-
ли спектакль, всплакнули за 
кулисами, а в зале не оста-
лось равнодушного человека. 

Было отыграно три спектак-
ля. В этом году мы постара-
лись удивить зрителя по 
настоящему: первый сюрприз 
– это очень проникновенные 
сцены, где одновременно 
участвуют девчонки первых и 
старших классов. Второй 
сюрприз – это очень сильные 
«мужские сцены», которые 
юноши играли очень проник-
новенно, по-настоящему. Их 
выступление дорогого стоит, 
они так редко говорят тёплые 
слова признания матерям, 
редко признаются, что порой 
неправы по отношению к 
самой любимой женщине на 
этом свете. И третий сюрприз 
– это участие в спектакле 
директора школы Белова 
Ивана Александровича. Во 
всех трёх спектаклях он был с 

нами, волновался и показал 
себя настоящим актёром.. Это 
собрание произвело огромное 
впечатление на зрителей. Они 
плакали, улыбались и смея-
лись от счастья. Мы хотим 
пожелать здоровых, любящих 
и заботливых детей нашим 
мамам, бабушкам, 
«школьным» мамам, и просто 
сказать «Спасибо, что Вы 
есть!». Мы решили данный 
спектакль проиграть ещё и 
для учеников 6-8 классов, не 
секрет, что это один из самых 
сложных возрастов в жизни 
человека. Подростки не пони-
мают родителей, относятся к 
ним потребительски, поэтому 
мы попытаемся показать им 
другой уровень отношений в 
семье, настроить на положи-
тельные взаимоотношения с 

мамами. В течение всех трёх 
дней мы вели видеосъёмку 
спектакля, потому что депар-
тамент образования мэрии 
города Архангельска заинте-
ресовался подобной формой 
проведения родительского 
собрания. Нам предстоит на 
основе отснятого материала 
создать  фильм-презентацию 
и наш опыт будет представ-
лен в мае на коллегии депар-
тамента образования мэрии 
города Архангельска.  Мы 
здорового поработали, спаси-
бо огромной команде! 
 

2011 год, МИСС 

Рассказова Ма-
рия— участни-
ца Совета  
Старшекласс-
ников 
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НАДЕЛИ КЕДЫ, ВЗЯЛИ РЮКЗАКИ... 

Туризмом в нашей школе  
занимаются со дня её основа-
ния. Раньше классы выезжали 
по отдельности,  где сами 
готовили для себя конкурсы и 
организовывали себе празд-
ник на природе. А последние 
три года мы собираемся всей 
школой и выезжаем в сосно-
вый бор.  Нашим местом, 
куда каждый год мы отправ-
ляемся для проведения КТД 
«Осенние дороги», являлся  
27 километр Федеральной 
трассы М8. Это место стало 
самым необыкновенным и 
лучшим для проведения и  
подготовки конкурсов. Совет 
Старшеклассников готовит 
разнообразные этапы. Таким 
образом, мы воспитываем в 
детях любовь к туризму и 
природе. 
    В этом году слет длился два 
дня. В первый день принима-
ла участие только начальная 
школа. 
    Утро. Погода стояла отлич-
ная, такая красота в осеннем 

лесу, настроение приподня-
тое. Все ребята с нетерпени-
ем ждали этого дня. Младшие 
школьники соревновались в 
быстроте, ловкости и силе. 
На старте все команды полу-
чили свои маршрутные листы 
и с большим энтузиазмом 
прошли все   этапы маршру-
та.  
     Совет старшеклассников 
для более тщательной подго-
товки трассы старших ребят  
остался на ночь в лесу! Да, в 
темном безлюдном лесу од-
ни, но под крылом Юлии 
Владимировны. Как только 
отошёл последний автобус, 
ребята начали разрабатывать 
трассу для старшей школы, 
учитывая все ошибки 1 дня. 
Но вот в нашем лагере стем-
нело, зазвучала гитара, все 
потянулись к костру, нам 
было приятно оказаться ря-
дом, спеть любимые песни. А 
дальше состоялся традицион-
ный огонёк.   Всё началось с 
игры «Жадина», в результате 

которой каждому участнику 
пришлось рассказать о себе 
факты,   неизвестные присут-
ствующим.  Дальше провели 
несколько игр на командооб-
разование… Вскоре совсем 
стемнело, и единственным 
источником света стал наш 
«волшебный фонарь». Са-
мым большим испытанием 
для ребят Совета   оказалось 
пройти по лесу, держась за 
руки с закрытыми глазами. В 
эти моменты очень важно 
быть командой и доверять 
идущему впереди. Закончил-
ся огонёк разговором о 
мечте.   
      Утро следующего дня 
выдалось  холодным, но горя-
чая кашка и чай помогли 
согреться, и команда 
«оранжевых» снова была 
готова работать. По телефону 
Иван Александрович сооб-
щил, что все автобусы отъе-
хали  от школы. Работа заки-
пела: доделывали этапы, 
встречали классы, развешива-

ли таблички, пришлось даже 
охранять территорию, так как  
школ приехало много. 
      Команды от старшего и 
среднего звена должны были 
пройти 10 этапов, за 7-8 ми-
нут каждый. Игра получилась 
интересной и увлекательной. 
Ребята передвигались по лесу 
с помощью карты, кто-то 
хорошо ориентировался, а кто
-то блуждал по лесу. Расстоя-
ние от одного этапа до друго-
го было немаленьким, но 
школьники прекрасно выдер-
жали все нагрузки и проявили 
себя  как настоящие спортс-
мены. Ребятам всё очень по-
нравилось, и они остались 
очень довольны!  

Оборина  
Елизавета—
активистка 
Совета Стар-
шеклассников 

Многодневные туристические походы 
для 49-й давняя традиция. Инициатора-
ми были: Ларионова Маргарита Макси-
мовна, учитель географии нашей школы, 
и Бердникова Тамара Авенировна Тогда 
кроме летних походов традиционно про-
водился зимний лыжный поход на ост-
ров Мудьюг. Затем в последние годы 20 
века из-за сложной экономической ситу-
ации многодневные походы не проводи-

лись. И вот в 2000 году Ипатова Юлия 
Леонардовна и Стрелкович Елена Алек-
сеевна задумали возобновить эту тради-
цию и предложили Малыгиной Наталье 
Вячеславовне поддержать их начинание. 
Так появился в нашей школе Клуб путе-
шественников. 

    И по сей день традиция эта живёт. 
Уже второй год подряд ребята из совета 
старшеклассников «Салют» путешеству-
ют на Соловки. Этот необыкновенный 
остров манит своей энергетикой. В про-
шлом году ребята изучали историю ост-
рова. Огромное количество экскурсий. 
Жили в палатках. Готовили на костре. 
Прошли испытание суровым климатом 
Соловков. А в этом 2013 году поехали 
уже целенаправленно совершить круго-
светное путешествие по острову и пора-
ботать в Соловецком монастыре. Этот 
год очень насыщенный для путешествен-

ников, вернувшись с Соловков, отправи-
лись на Черноморское побережье, чтобы 
совершить пеший поход от Туапсе до 
Новороссийска. Это было очень непро-
стое путешествие. С одной стороны мо-
ре, солнце, великолепные места, фрукты. 
Но была и другая сторона – это изнуряю-
щая жара, камни на протяжении всей 
дороги, тяжёлые рюкзаки и постоянная 
нехватка воды. Это была хорошая про-
верка на выносливость и физическую 
силу. Сейчас у нас есть мечта – это 
«Орлёнок» 2014. И много идей, где по-
бывать в дальнейшем.  

Романова   Арина 
—активистка Со-
вета Старшекласс-
ников 

ГЛОБУС КРУТИТСЯ, ВЕРТИТСЯ 

Вся вместе 

С рюкзаками 
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В настоящее время отно-
шение к здоровому образу 
жизни и занятиям спорта 
изменилось, одной из  причин 
является возвращение олим-
пийского движения в  России.  
С открытием  новых спортив-
ных  сооружений, фитнес 
центров и массовых спортив-
ных объектов российские 
семьи начали активно зани-
маться спортом.   

В нашей школе много 
семей, которые активно про-
водят свои выходные. Осо-
бым пример является семья 
Суворовых. Идейный вдохно-
витель и организатор в семье 
– мама, Татьяна Владимиров-
на.  

Как же началась ее спор-
тивная деятельность? Свою 
жизнь со спортом ТВ связала 
еще в далеком детстве. Бу-
дучи шестилетней девочкой, 
она решила записаться в сек-
цию легкой атлетики. Брать 
ее не хотели, сказали что 
маленькая. И тут ей при-
шлось доказывать, что мал 
золотник, но дорог.   

Она стала абсолютной 
чемпионкой Карелии по лыж-
ным гонкам и чемпионкой 

России по флорболу. 
Прошло время, она поня-

ла, что без спорта ее жизнь 
пуста, но, т.к. карьера спортс-
мена была завершена, она 
решила перейти на препода-
вательскую деятельность. 
Работала тренером по флор-
болу, и первые ее ученики 
сейчас выступают на чемпио-
натах мира. На сегодняшний 
день ТВ - учитель физиче-
ской культуры в общеобразо-
вательном учреждении. На 
уроках она передает детям 
свою любовь к спорту.  

Женщина должна быть 
успешна в карьере, но самое 
главное предназначение - это 
дети. ТВ замечательная мать 
троих детей и прекрасная 
бабушка.  

Теперь вся ее энергия 
направлена на занятия спор-
том младшей дочери  - Вале-
рии. Они ставят перед собой 
высокие цели, а в спорте без 
цели жить нельзя. Ее дочка 
занимается каратэ киокушин-
кай, и занимается с огромным 
желанием. Выбрала этот вид 
спорта сама. Однажды Лера 
вместе с папой отправилась в 
магазин за лыжами, но когда 

они вернулись, то покупка 
крайне удивила ТВ, были 
куплены боксерские перчатки 
и груша. Так начался путь в 
боевое искусство. Со време-
нем ТВ поняла, что каратэ – 
искусство, а не просто драка. 
Когда проходят соревнования 
по като (техника каратэ), 
зрелище подобно боевым 

танцам.  
Из-за постоянных выездов 

на соревнования, на трениро-
вочные сборы Лера пропуска-
ет школу, и мама помогает  
ей в учебе. 

На данный момент девоч-
ка является членом сборной 
Архангельской области по 
каратэ, чемпионкой северо-
запада по като и призером 

северо-запада по кумитэ 
(бои). В свои 11 лет она име-
ет оранжевый пояс, а это 
очень большое достижение 
для ее возраста. 

У нее есть кубки за первое 
место по каратэ в областных 
соревнованиях, за первое 
место в областных соревнова-
ниях по Тейквандо, за третье 
место по северо-западу по 
каратэ. Медали по каратэ, по 
плаванию и по легкой атлети-
ке. Через год дочка уже будет 
выступать на первенстве Рос-
сии. Самая главная мечта 
Леры - это выиграть чемпио-
нат мира и привезти кубок из 
Японии. 
     Несмотря на трудности, их 
семья очень счастлива. Папа 
поддерживает жену и дочь во 
всех начинаниях, ведь у них 
общая цель. 

Семья Суворовых спор-
тивная. Папа занимается лю-
бительским спортом, владеет 
практически всеми его вида-
ми. Сын занимался каратэ, а  
дочка занималась гимнасти-
кой и лыжным спортом. Ро-
дители ТВ увлекаются туриз-
мом, свой 2 день свадьбы они 
провели в походе.  

Для любого спортсмена 

высшее достижение стать 
победителем Олимпийских 
игр. Семья Суворовых посто-
янно смотрит все спортивные 
передачи и переживает за 
нашу страну.  

Суворовы являются при-
мером подражания для мно-
гих российских семей. 

“СПОРТ—ЭТО ЖИЗНЬ,  
ЦЕЛАЯ ЖИЗНЬ, 
А МОЖЕТ ДАЖЕ И БОЛЬШЕ” 

Милькова Виолетта 
Боровая Анастасия 

Валерия 

Мама и папа 
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   Школьная газета средней общеобра-
зовательной школы №49 города Архан-
гельска «V школе»  № 1 (спецвыпуск) 
выпускается по инициативе Совета 
старшеклассников «Салют»  при под-
держке Белова И.А.  

Ответственные за выпуск: Боровая Ана-
стасия, Милькова Виолетта, Давыдов 
Александр. 

Авторы статей: Милькова Виолетта,  
Балакирева Арина, Малафеева Арина, 
Романова Арина, Оборина Елизавета, 
Воюшина Тамара, Чуешкова Ольга, Араб-
кова Дарья, Боровая Анастасия, Рассказо-
ва Мария, Суетина Ирина, Тихонов Васи-
лий, Гарфилд.  

Фото: Милькова Виолетта, Арабкова 
Дарья, Суетина Ирина.  

Главный редактор: Алферов Максим 
Сергеевич.  

Корректор: Шемякина Ирина Вениами-
новна. 

Тираж 25 экземпляров.  Следующий вы-
пуск назначен на 13 ноября 2013 года. 
Распространяется бесплатно. 

До скорых встреч!!! 

    13 – магическое число. Еще наши древние предки прида-
вали большое значение магической силе некоторых чисел. 
Число 13 не пользуется большой популярностью, причем 
такое явление характерно для многих народностей во всем 
мире. Число 13 считают проклятым, а если оно сочетается с 
пятницей, у каждого человека оно вызывает самые мрачные 
и неприятные ассоциации. В этом учебном году пятниц 13 
всего две, одну пережили в сентябре, а ещё одна будет в де-
кабре. Кто-то боится число 13, а вот совет старшеклассников 
«Салют» считает его своим путеводным, приносящим поло-
жительные результаты, поэтому решили выпускать газету 13 
числа каждого месяца. 
Верить не хочешь в плохие приметы, 

Гонишь на сказки да всякую чушь, 
Ждёшь для желания в небе комету,  
Нечисть, отправив в забытую глушь. 
 
Всё же не зря поучала бабуська,  
Бойся теперь, расплатиться пора. 
И календарь объясняет по-русски. 
Рано субботе – четверг был вчера. 
 
С полночи чёрт закатил именины,  
Всем суеверным испуга навёл. 
Можно резвиться фольклорной общине,  
Адские пляски – дымится танцпол. 
 
Всюду мерещатся чёрные кошки,  
Чаще мерцает на лестнице свет,  
Кажется, кто-то смеётся с обложки,  
Кофе-машина не пашет с монет. 
 
Стали друзья удаляться ВКонтакте, 
А светофоры лишь красным мигать. 
Дальше горюйте о мелкой утрате,  
С праздником всех, кто привык отжигать. 

13 В МОДЕ! 

Гарфилд -  самый 
позитивный кот, 

который гуляет сам 
по себе 

НОВОСТИ  
 Символами Сочи 2014 стали : 
     Белый Мишка, Леопард и Зайка.  
 В Сочи 2014 количество дисциплин увеличится еще на 

двенадцать, доведя количество комплектов медалей до 98  
 1980 - XXII-я летняя олимпиада в Москве, 2014 - XXII-я 

зимняя олимпиада в Сочи.  
 Стоимость билетов на соревнования будет колебаться от 

пятиста рублей до пятидесяти тысяч.   
 В областном центре протяженность пути составит 18 кило-

метров  
 Нести Олимпийский огонь в Поморье будут 100 человек. 

Досье: 
1. Совет старшеклассников при 
технической поддержке дирек-
тора Белова И.А. 15 декабря 
2011 начал выпуск школьной 
газеты. 
2. Уже 26 номеров вышли в 
свет, на страницах газеты мы 
рассказываем про интересных 
людей, освещаем школьную 
жизнь, а ещё сплетничаем.  
3.В нашей редакции работают 
самые яркие, самые креатив-
ные корреспонденты. 
4.Нам малы границы школы и 

города, поэтому мы принимаем 
участие в областных конкурсах 
школьных СМИ, а есть идеи 
выйти и на российский уро-
вень. 
5.Наша мечта — создание 
школьного медиацентра 
«Никольский проспект»,  мы 
обязательно эту идею притво-
рим в жизнь. 
6. Наш главный девиз: Любое 
дело творчески и на все 100, а 
иначе зачем!  

Редакция школьной  газеты 
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Выпуск №2  

КОШКИ ПОКОРЯТ ВЕСЬ МИР! 

Дорогие наши читатели,   вам уже 
известно, что, начиная с этого выпуска, 
официально меняется название газеты. 
Возникает вопрос: «В чём причина та-
кой перемены?». Одна из основных це-
лей газеты - разнообразие школьной 
жизни в целом.   Достижению  этой цели   
на протяжении последних месяцев  ме-
шало набирающее сторонников мнение  
о скучности наименования, а главное,  
присутствия в нём тавтологии. Конечно ,   
довод   значительный, но  если изменить 
ракурс понимания и представить, что «V 
школе»  - это не предлог и существи-
тельное, открывается совсем другой 
смысл. Вот тут-то и скрывается решение 
загадки: «V» значит «вендетта». Одно из 
значений слова «вендетта» – вызов. 
Именно вызов, брошенный обыденности 
и   равнодушию   учащихся   к активной 
деятельности на благо школы, сыграл 
огромную роль для создания атмосферы 

заинтересованности в творчестве и ме-
роприятиях среди  школьников.   

Многие стали жаловаться на орфогра-
фические ошибки, допущенные автора-
ми статей  в последних выпусках  
«Многие» здесь – ключевое слово. Оно 
указывает на то, что   появляется всё 
больше внимательных читателей и    
можно смело заявлять об успехе! (Не 
корректно) 

   Напрашивается вывод: школьная 
пресса стала тем, что объединяет нас 
всех, значит, та же мысль должна отра-
жаться в названии. А что объединяет нас 
лучше, чем Никольский проспект, кото-
рый невозможно миновать, направляясь 
в школу, и где мы в данный момент 
находимся? Вот вам и ответ на вопрос!  

26 октября прошел фестиваль школь-
ных СМИ.  

Продолжение на 2 стр. 

Виолетта, Саша , Настя на фестивале  

Колонка редактора 

Ноябрь—последний месяц осени. 
Уже почти все листья опали с деревь-
ев, скоро всё покроется белым снегом. 
Погода стоит холодная, совсем не сол-
нечная, с каждым днем все холоднее и 
холоднее.  На улице промозглая осень, 
зато  в нашей школе   жаркая атмосфе-
ра: Недавно  прошёл городской кон-
курс СМИ, ребята показали высший 
класс,  «кошки»  покорили весь мир. 

Олимпийский огонь, который город 
встретил  первого ноября, посетили 
многие ученики нашей школы. Также 
было жарко и у учеников  начальной 
школы. Учащиеся проводили осенние 
балы .  День рождения Совета прошел 
очень весело и интересно, об этом 
читайте на страницах нашей газеты.  
Также в этом выпуске вы узнаете об 
изменениях в работе Совета старше-
классников «Салют». Главная новость 
осенних каникул – это поездка в город 
Мирный. Восемь классов школы побы-
вали на экскурсии  продолжительно-
стью  в двадцать часов. А ещё  в этом 
номере вы сможете познакомиться  и 
узнать : 

* о конкурсе  «Мама,  папа, я - спор-
тивная семья»; 

* что группа «Пластмассовый мир»  
удивляла нас своими песнями; 

* о приглашении  на концерт мам; 
* о новостях в постоянной  рубрике 

"Сплетница"; 
* С ДНЁМ ВАРЕНИЯ - ноябрьские 

именинники 
Все эти новости ждут вас в ноябрь-

ском выпуске газеты "Никольский 
Проспект" 

Балакирева Арина 
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Кошки покорят весь мир 

Милькова Виолетта—8а 
класс, зам.председателя 
Совета Старшеклассни-
ков и участница хора 

Трое талантливых  ребят, 
Настя, Вита и Саша, готови-
лись к нему в течение меся-
ца. Настрой команды был 
боевой: «  Если не победим, 
то произведем впечатле-
ние!..». Название придумали 
«СМИкотики», визитную 
карточку сделали, газету 
напечатали. К фестивалю 
готовы!   

Конкурс проходил в шко-
ле №20. Уже при входе  в 
актовый зал  ребята   при-
влекли к себе внимание.  
Розовые платья девочек   
настолько ярко бросались в 
глаза, что   их нельзя  было 
не заметить.  

Вначале  проходил  кон-
курс   приветствий. Органи-
заторы данного мероприятия 
объявили, что первой на 
сцену выйдет команда шко-
лы №49. Хотите верьте, хо-
тите нет, но выступать   пер-
выми  для нас  уже вошло в 
традицию.  Но команда 
«СМИкотики» не подвела, 
показала себя на все сто и 
даже больше!  

Следом за  приветствием 
шло участие  школ  в дело-
вой игре "Выставка-продажа 
школьных газет".   Ребята 
проявили себя  как лучшие 
маркетологи. В итоге газета 
была распродана за считан-
ные минуты.  

День был насыщенным. 
Следующим этапом стала  
пресс-конференция с извест-
ной личностью. Ей оказался 
русский спортсмен, тяжело-
атлет, мастер спорта, участ-

ник олимпийских игр, наш с 
вами земляк  Глеб Писарев-
ский. Сначала он рассказал о 
себе, о своем пути к  спорту,   
всех своих победах и пора-
жениях, семье и многом 
другом. Школьникам был 
предоставлен шанс  задать 
несколько вопросов спортс-
мену. Глеб с удовольствием 
на них ответил и выбрал 
самые   интересные. Пара 
фотографий на память - и 
Писаревский закончил свое 
выступление.  

Наконец-то настал долго-
жданный момент : подведе-
ние итогов. Кто станет побе-
дителем? В зале тишина.… 
И вот объявляют: 
«Победителем первого го-
родского фестиваля школь-
ных СМИ становится… шко-
ла №49!». Да, мы сделали 
это, наша победа – это ре-
зультат двух лет работы! 

Ещё одна новость,  о кото-

рой мы хотим вам расска-
зать, - создание медиацентра 
с одноимённым название 
«Никольский проспект». В 
наших планах создание  
школьных медиаресурсов 
(телепрограмм, социальных 
роликов, плакатов, газет, 
журналистских работ, фото-
графий и видеофильмов).  
Начало работы  школьного 
телевидения  мы планируем 
8 февраля, на вечере  встре-
чи выпускников.  

У нас  есть идеи, способ-
ности , интерес, но нет  не-
обходимого современного 
технического обеспечения. 
Поэтому  мы решили по-
участвовать  в городском 
конкурсе на грант для полу-
чения оборудования, но так 
как это был первый опыт, 
мы проиграли.   Хорошая 
новость: в ближайшее время 
благодаря директору   по-
явится принтер формата А3, 

а это значит, что, начиная со 
следующего выпуска, газета 
будет выпускаться в 2-х 
форматах. 

В заключение хотелось бы 
добавить: «Учитесь выде-
ляться на фоне, достойном 
уважения, ведь частью ново-
стей может стать каждый, а   
их содержание зависит толь-
ко от вас». 

От редакции газеты:  Пока 
верстался номер,  в Совете 
появилась новая структурная 
единица - медиацентр 
«Никольский проспект». 
Руководителем его является 
выпускник школы, а на сего-
дняшний день педагог до-
полнительного образования 
Алферов Максим Сергеевич.  
Ответственной за медиа-
центр в Совете назначена 
Суетина Ирина, ученица 10- 
а класса. 

 

Давыдов Александр—10а 
класс, участник Совета 
Старшеклассников.  

Выставка-продажа. 

Дорогая 
Лариса  
Алексеевна!!! 
Поздравляем вас с 
Днём рождения! 
 
Желаем радости все-
гда  
И настроенья бодрого,  
Не знать печали никогда  
И в жизни всего доброго.  
Никогда не унывать,  
Не видеть огорчения,  
И дни с улыбкой начинать,  
Как в этот День Рождения! 

                    (ваш 6 а класс) 

Дорогая 
Галина 
Фёдоровна!!! 
Поздравляем вас с 
Днём рождения! 
 
Всю жизнь в тревоге и  
                      в волнении 
И в беспокойстве за  
                                    детей: 
 Пускай сегодня в день рожденья 
 Покой в душе придёт скорей! 
 Учитель наш, мы Вам всем классом 
 Хотим добра лишь пожелать! 

               (ваш 5 а класс) 

Дорогая 
Светлана  
Альбертовна!!! 
Поздравляем вас с 
Днём рождения! 
 
Сегодня - день особый 
 Сегодня - праздник ваш. 
 Порадовать попробует 
 Сегодня класс вас наш. 
 Отличным поведением, 
 Прекрасным прилежанием, 
 В учебе своим рвением 
 И счастья пожеланьями! 

                    (ваш 5 б класс) 

С ДНЕМ ВАРЕНЬЯ 
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КОСМИЧЕСКАЯ ЗОНА. 
Первый Государственный испыта-

тельный космодром России «Плесецк». 
Общая площадь его составляет  176 200 
гектаров. Административный и жилой 
центр космодрома – город  Мирный 
(численность приблизительно 28 тыс. 
человек). «Плесецк» представляет со-
бой сложный научно-технический ком-
плекс, выполняющий различные задачи 
Вооружённых сил России. Среди всех 
действующих космодромов он является 
самым северным в мире.  

8 классов нашей школы посетили 
город Мирный и космодром (43-ю  
стартовую площадку). Поездка остави-
ла много впечатлений. Дорога заняла 
больше времени, чем мы ожидали. По-
чти 13 часов ребята провели, сидя в 
автобусе.  

Мирный встретил   сильным вет-
ром и снегом, но отогрелись мы во вре-
мя обеда в настоящем ресторане с гос-
теприимным персоналом. После обеда  
отправились на космодром, где  нас 
встретил офицер Роман Александрович. 
Он оказался замечательным экскурсо-
водом, интересным собеседником, че-
ловеком, очень любящим свою профес-
сию. Роман Александрович показал нам  
стартовую площадку, солдатские казар-
мы, музей космонавтики этой воинской 
части.  

Стартовая площадка поразила сво-
ими размерами и чистотой. Мы не толь-
ко потрогали ракетную установку, но и 
заглянули вовнутрь. Около площадки 
есть памятник в виде разрезанного дви-
гателя, который посвящен погибшим во 
время запуска солдатам и офицерам. 
Недалеко от неё расположены железно-
дорожные пути, на которых стоит ма-
шина для подвоза ракет. В музее нам 
показали отрывки из фильмов о запуске 
ракет и спутников. 

Уже в сумерки мы приехали к са-
мому святому месту в городе Мирный: 
к Вечному огню. На этом высокой ча-
сти горит не только Вечный огонь, но и 
находится захоронение военных, погиб-
ших на космодроме. Поездка оставила 
неизгладимое впечатление. 

Боровая Анаста-
сия. Председатель 
Совета Старше-
классников.  
Ученица 10а. 

3-е классы 

Солдатские казармы 
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ФАКЕЛ ОЛИМПИАДЫ В АРХАНГЕЛЬСКЕ 

Самым значимым для России событи-
ем  года является  Олимпиада  в  Сочи в 
2014году. Архангельская область при-
няла Эстафету Олимпийского огня 1 
ноября. В этот день около 130 факело-
носцев пронесли огонь по утвержден-
ным маршрутам улиц Северодвинска и 
Архангельска. Среди них — прослав-
ленные спортсмены и тренеры, обще-
ственные деятели, представители науки 
и культуры, учителя, рабочие, школьни-
ки, люди с ограниченными возможно-
стями. Завершилась церемония встречи 
Эстафеты Олимпийского огня большим 
общественным празднованием. Давайте 
узнаем мнение участников и зрителей.  

Интервью с участницей Эстафеты, 
наш корреспондент  оказался в гуще 
событий сразу после «Вестей Помо-
рья». 

Александр: Здравствуйте, вы не про-
тив, если я   задам вам несколько вопро-
сов для школьной газеты? 

Участница: Да, задавайте. 
Александр: Вы являетесь участником 

Эстафеты Олимпийского огня в нашем 
городе, пожалуйста, представьтесь, как 
зовут? 

Участница: Меня зовут Олюхова 
Наталья Николаевна. 

Александр: Вы будете нести Олим-
пийский огонь. Между двумя участни-
ками эстафеты 200 метров, но нужно 
преодолеть это расстояние   красиво и 
зрелищно.  Вы готовы к этому? 

Участница: Да, я сделаю всё, что  в 
моих силах. 

Александр: Вы стали  частью коман-
ды спортсменов от всего мира, это име-
ет для вас значение? 

Участница: Для меня это очень важ-
но. 

Александр: Что вы можете сказать 

поколению молодёжи, которое будет 
смотреть  эту Олимпиаду? 

Участница: Я могу сказать, что нуж-
но никогда не сомневаться в своих си-
лах. Если человек чего-то очень сильно 
хочет, он должен   идти к своей цели, не 
обращая внимания на трудности, и до-
биваться того, к чему стремится. 

Александр: Большое спасибо. 
Стоит добавить, что Олюхова Ната-

лья Николаевна является пловцом- па-
раолемпийцем и достойно представила 
нашу область на Чемпионате России в 
апреле 2012 года, где среди сильней-
ших спортсменов шла борьба за места в 
команду России на Олимпиаду в Лон-
доне. 

Интервью с директором Беловым 
Иваном Александровичем. 

Александр: Вы смотрели Эстафету 
Олимпийского огня по онлайн- транс-
ляции.  Вам  удалось увидеть всё или 
какие-то отдельные фрагменты?   

Иван Александрович: Сам лично я не 
присутствовал на церемонии  несения   
Олимпийского огня по городу Архан-
гельску, что успел, то посмотрел, так 
скажем. 

Александр: Можете назвать моменты, 
которыми  гордились, и те, на которые 
было печально смотреть? 

Иван Александрович:   На самом деле 
событие это уникальное, а ещё оно ми-
рового масштаба, и хорошо, что наш 
город тоже в этом поучаствовал. Хотя   
были такие моменты, что, когда в 
Москве его несли, возникали проблемы 
с факелом (в интернете   выложено,   
что факел погас), и у нас в Архангель-
ске было то же самое. Конечно, это 
всего лишь технические накладки, глав-
ное, что олимпийское движение объ-
единяет людей. Я горд , что это боль-

шое событие для страны дает  возмож-
ность показать нас другим странам, 
ведь мы долго жили в эпоху железного 
занавеса, а сейчас   начинаем выходить 
на мировую  арену. Я думаю, что лю-
бой  человек, любящий свою страну, 
будет гордиться этим. Может,  в вашей 
жизни подобное и повторится, но в 
моей-то я думаю, что  вряд ли Россия 
успеет ещё раз принять Олимпиаду, 
ведь это происходит достаточно редко, 
но будем надеяться, может быть, и да. 

Александр: Вы сказали об уникально-
сти события для страны, по-вашему, это 
является праздником или чем-то дру-
гим? 

Иван Александрович:   Тут можно 
выделить два аспекта:   одно дело смот-
реть по телевизору, как мы это делали 
на протяжении многих лет, когда Олим-
пиады проводились в других странах , 
другое -  можно туда съездить, поэтому 
не знаю, по крайней мере, покажем себя 
миру, а там уж посмотрим. 

Александр: Об Олимпиаде 2014года  
уже известно давно, за несколько лет, а 
Эстафета прошла буквально на днях. 
Оправдались ли ваши ожидания по 
поводу неё? 

Иван Александрович:   Если сравнить 
с другими европейскими странами, 
проводящими    Олимпийские игры, мы 
страна очень большая в плане масштаб-
ности принятия эстафет по городам,  и  
географически это всё-таки затратное 
мероприятие по финансам и, естествен-
но, по людским ресурсам. Но  я думаю, 
что целью организаторов было, чтобы 
люди в разных уголках страны увидели 
Олимпийский огонь и, прикоснувшись 
к идее Олимпиады, зажглись бы этим 
огнём. 

Факел олимпиады в Архангельске 

Продолжение на стр. 5 
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В субботу,  2 ноября, 
Совет Старшеклассников 
провёл игру на командообра-
зование  для 5 – 6 классов.  
Игре дали  необыкновенное  
название  «Лоскутное оде-
ло». Вы спросите, почему? 1 
ноября в  Архангельске про-

шла встреча Олимпийского 
огня, а главной эмблемой 
Олимпийских игр 2014 года 
является «Лоскутное одело». 
Совет Старшеклассников 
поставил перед собой   цель  
научить   ребят работать в 
команде  сообща.  

Во время проведения 
игры организаторы не встре-
тили практически никаких 
трудностей.   Участники 
легко понимали инструкции, 
бурно радовались каждому 
испытанию, стремились 
делать всё быстро.  

У каждого класса были 
свои вожатые, которые по-
могали и объясняли   все 
условия игры . Она  включа-
ла в себя множество инте-
ресных этапов.    Один из 
самых увлекательных -  « 
Пингвины»,  где  учащиеся  
должны были во время 
«хорошей погоды» резвить-
ся, как маленькие пингвин-
чики, а когда вожатый объ-
являл:  «Буря!», команды 
должны были собраться 
вместе в определенный квад-
рат.  

Также очень интересно 
прошел  конкурс   «Вопросы 
на смекалку».  Последние 
этапы проходили в актовом 
зале.  Для   команд, которые 
справились быстрее всех,   
были подготовлены мульти-
ки про талисманы Олимпиа-
ды - 2014, ребята познакоми-

лись с белым мишкой,  зай-
кой и леопардом.  

Были   и минусы.  Глав-
ной  проблемой  стало не-
умение некоторых игроков   
слушать до конца, дисципли-
нированно выполнять зада-
ния. 

   Мы подвели итоги сра-
зу во время игры. Большин-
ство справились с постав-
ленными задачами.  1 место 
заняли самые спортивные, 
дружные и веселые ребя-
тишки 5 « А» класса. 2 место 
разделили два класса 5 «Б» и 
6 «А». Скоро Совет   прове-
дет  подобную игру для 3-4 
классов, чтобы с начальных 
классов  ребята учились 
быть  дружными и умели 
работать в команде! 

ЛОСКУТНОЕ ОДЕЯЛО 

Оборина Елиза-
вета—10 а 
класс, участни-
ца совета стар-
шеклассников 

Александр: Понятно. В мероприятиях, 
связанных с Эстафетой по нашему го-
роду, принимали участие  как выпуск-
ники нашей школы, так и учащиеся в 
настоящий момент ребята. Что вы мо-
жете им сказать? 

Иван Александрович:   Я   ими гор-

жусь, и для них это  участие тоже долж-
но быть большой честью, потому что их 
выбрали для такого мероприятия. Как 
мне известно,   выбирали самых луч-
ших, вот поэтому я ещё раз убеждаюсь 
в том, что мы готовим именно тех лю-
дей, которые могут принимать меро-

приятия такого уровня. 
Александр: Спасибо! 
Интервью с ученицей 10А класса 

Алёной Пукановой. 
Александр: Алёна, расскажи, в каком 

из мероприятий, связанных с Эстафе-
той, ты принимала участие? 

Алёна: Я со своим коллективом 
"Добрый день" выступала на официаль-
ной части зажжения олимпийского ог-
ня, который проходил во  Дворце Спор-
та Профсоюзов, мы пели гимн Олимпи-
ады. 

Александр: Какие чувства испытыва-
ешь, участвуя в представлении такого 
уровня? 

Алёна: Это далеко не первое моё вы-
ступление, поэтому воспринимаю все 
обычно, но именно на этом празднике я 
была очень горда за свой коллектив. 

Александр: Как житель Архангельска, 
увидевший знакомство Олимпийского 
огня с улицами города, что можешь 
сказать? 

Алёна: В это время у нас проходила 
подготовка, поэтому не было возмож-
ности увидеть Эстафету. 

Давыдов Александр 

10 а класс с Эдуардом Лудковым  
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СПОРТ ДЛЯ ПОКОЛЕНИЙ 

В воскресенье 20 октября 
в нашей школе прошло со-

ревнование «Мама, папа, я - 
спортивная семья» между 
учениками вторых классов и 
их родителями. Участника-
ми этого соревнования стали 
4 семейные  команды: две из 
2 «А» и две из 2 «Б». Они 
соревновались в ловкости, 
скорости, умении работать 
сообща. И участники, и бо-
лельщики получили заряд 
позитивного настроения на 
весь день. Все участники 
принимали активное участие 
в различных и весьма непро-
стых конкурсах.  

После подведения итогов 
выявили победителя. Им 

стала семья Жаравиных из 2 
«А» класса . Мы попросили 
их поделиться своими впе-
чатлениями о проведении 
соревнования: 

-Хотелось бы узнать ва-
ши впечатления об организа-
ции соревнования. Что вам 
понравилось? Что хотелось 
бы изменить? 

-Всё очень понравилось, 
было весело. Можно ещё раз 
повторить! 

-Считаете ли Вы вашу 
семью спортивной? Какими 
видами спорта занимаетесь? 

-Относительно  да. Пред-
почитаем лыжи и футбол. 

-Ваша победа стала для 
Вас неожиданностью?  

-Стала приятной неожи-
данностью. 

- Что бы Вы пожелали 
будущим участникам сорев-
нования? 

-Участвовать активнее! 

Кокоричева 
Лидия- 
участница  
Совета  
Старшекласс-
ников ,учениц
а 9а  

НОВОСТИ НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЫ 
В конце первой четверти у всех клас-

сов начальной школы был праздник 
Осени. По мнению ребят,  праздник 
прошёл весело и очень увлекательно!   
Его украсили  интересные выступления 
Туеска и хореографического объедине-
ния MAXIMUM.  

Классная руководительница  2-а 
класса  Ирина Анатольевна рассказала: 
"Наш праздник проходил в виде кон-
курса" Мистер и Мисс осени ". Девочки 
и мальчики подготовили   очень краси-
вые осенние костюмы: " Осенний ли-
стопадик ", " Огурец ", " Мисс морковка 
«, "Осенний дождик ", " Осень"," Белая 
поганка " и " Виноградинка". В про-
грамме были различные игры с детьми 
и родителями. Завершился праздник 
фруктовым угощением. Дети и взрос-
лые получили заряд бодрости и позити-
ва". 

На следующий день 2-а класс собрал 
рюкзаки и поехал в Беломорье. Погода 
была замечательная, аниматоры встре-
тили учащихся гостеприимно и сразу 
начали  проводить  мероприятия, в ко-
торых ребята  делали  поздравительные 
открытки,  танцевали, участвовали в 
конкурсах, смотрели мультики. Закон-
чилось всё праздничными  пирогами. 
Дети приехали отдохнувшие  и радост-
ные. 

А во 2- б  классе праздник проходил 
в виде  мюзикла  " Воспоминания о 
лете".  Ребятишки почувствовали себя 
настоящими актёрами, родители испы-
тали чувство гордости за своих малень-
ких артистов, осень проводили  по - 
семейному и очень тепло.  А артисты 
уже готовятся к празднованию Нового 
года. 

А вот рассказ от учителей 3- их клас-
сов: "Быстро и незаметно пролетела 1 
четверть. Отряды детской организации 
" Юность Архангельска "  " Северята " 

и " Изыскатели " принимали активное 
участие в школьной жизни. 31 октября 
прошла интеллектуальная игра " Осен-
ний калейдоскоп ", мальчишки и дев-
чонки 3 А и 3 Б показывали свои знания 
по русскому языку, литературе и окру-
жающему миру. Самым  запоминаю-
щимся  стал  тур " За чашкой чая ", 
здесь ребята узнали много нового о 
силе древнейшего напитка. Паузы за-
полнялись замечательными выступле-
ниями группы "Туесок". После празд-
ника в школьной столовой ребята друж-
но пили чай с конфетами и плюшками -
"птичками".  

У ребят начальной школы нет ни 
одного свободного дня, вся их школь-
ная жизнь занята множеством интерес-

ных и познавательных дел. Пока в 
тайне держат свою жизнь наши четве-
роклассники, наверное,  это особен-
ность второй смены. Мы надеемся, что  
в следующем номере школьной газеты 
они обязательно откроют свои тайны. 

 

Семья.. 

Райкова Алек-
сандра— участница  
Совета Старшеклас-
сников, участница 
хора ,ученица 8а 
класса 

3 б  
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Райкова Александра 

19 октября мы отметили 
очередной день рождения 
Совета Старшеклассников! 
В этот раз решено было про-
вести его в виде внутренней 
учёбы актива вне стен шко-
лы, поэтому  мы отправи-
лись на туристическую базу 
отдыха «Мечка». С нами 
поехали   опытные наставни-
ки-выпускники школы, кото-
рые и организовали всю 
творческую часть.  

В Совете все ребята  очень 
спортивные, поэтому  мы 
провели мини-олимпийские 
игры, в ход пошли мечи, 
скакалки и даже скотч. Море 
позитива, ярких эмоций и 
необыкновенных фото на 
память! 

В эти дни мы много гово-
рили о работе Совета. Сна-

чала обсуждение началось 
по группам среди 
«старичков» и «новичков», 
затем    все вместе  собра-
лись за круглым столом. 
Было отмечено, что  суще-
ствуют   проблемы, но есть  
успехи и планы по дальней-
шему  развитию. Самое глав-
ное, что все готовы решать 
возникающие вопросы и 
работать на благо школы, 
так как в Совете всегда были 
и будут люди, для которых  
школа 49 стала родным до-
мом.  

Конечно,  не обошлось и 
без праздничного ужина, где 
девочки удивляли всех свои-
ми кулинарными способно-
стями. 

 Ребята начального звена 
только провожали осень, а 

мы уже встречали Новый 
год! Ведь с 20 октября в 
жизни совета начался новый 
год, с новой командой, с 
новыми планами. Кремлев-
ские куранты в Москве про-
били 00:00,  и членов Совета 
посетил сам  Президент  и 
произнес поздравительную 
речь. А дальше фейерверки, 
хлопушки,  маскарад, Дед 
Мороз и Снегурочка в виде 
первокурсников, желания на 
ближайший год и празднич-
ный  напиток за 11 рублей. А 
ночью состоялся откровен-
ный огонёк «Прошлое, 
настоящее и будущее». 
Огоньки – это,  пожалуй,  
самая любимая форма обще-
ния. Свечи, тёплая атмосфе-
ра, где  нет «масок» и  есть 
возможность высказаться, 

лучше узнать друг друга, 
открыть новые грани своей 
личности. Засыпали практи-
чески на рассвете. 

Подъем был необычный -  
выпускники постарались! 
Утро напоминало игру 
«Форд Баярд»:  поиски клю-
чей и записок, преодоление 
препятствий, взаимовыруч-
ка. Несмотря на несколько 
часов сна, вся команда была 
снова бодра ,  весела и гото-
ва к новым делам.  

Когда  вещи уже были 
собраны   и оставалось толь-
ко дождаться автобуса,   
решили поиграть в любимые 
подвижные игры. Никому не 
хотелось оставаться 
«третьим лишним», поэтому 
с криками, смехом   бегали 
друг за другом. В автобусе 
пели песни, смотрели фото-
графии. Вот так мы провели 
День Рождения Совета.  Мы 
счастливые люди, потому 
что можем с уверенностью 
сказать:  «Школьные годы - 
чудесные!»                    

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ В МЕЧКЕ 

Малофеева 
Арина 
участница  
Совета  
Старше-

классников ,ученица 8а 
класса. 

Новогодний карнавал 

Октябрь - это месяц подведение 
итогов в совете Старшеклассников 
«Салют». В середине октября стартова-
ла предвыборная компания на посты в  
Совете, это были сложные выборы. На 
сегодняшний день у Совета трудные 
времена, нам нужен решительный, от-
ветственный человек.  

  На первом этапе проводилось  за-
крытое голосование, по результатам 
которого необходимо было выделить 
трёх финалистов. Всю неделю члены 
Совета жили в предвкушении итогов. 
После подсчета голосов тройку  лиде-
ров  выделить не смогли, и в следую-
щий этап вышли   3 представителя 10- 
А класса  ( Суетина Ирина, Боровая 
Анастасия, Арабкова Дарья)  и Милько-
ва Виолетта, 8 А  класс. 

Дальше девчонкам предстояло рас-
сказать о своих планах работы на год, о 

том, как они собираются решить насущ-
ные проблемы Совета Старшеклассни-
ков. 

  На втором этапе проходило откры-
тое голосование, во время которого 
выбирали одну кандидатуру на место 
председателя. Перед вторым туром 
свои кандидатуры сняли с голосования 
Суетина Ирина и Арабкова Дарья, мы 
решили  взять у них интервью:  
Саша: Ирина, что ты чувствовала, когда 
оказалась в числе лидеров? Почему 
сняла свою кандидатуру? 

Ира:  Я была в шоке, когда узнала, 
что ребята голосовали за меня. Я взяла 
самоотвод, потому что побоялась брать 
ответственность, в какой-то степени 
просто испугалась.   

  Выборы между двумя кандидатами 
затянулись надолго. По подсчётам от-
крытого голосования голосов оказалось 

поровну, мы снова обсуждали, снова 
девчонки боролись за право стать пред-
седателем совета, в итоге  Виолетта 
опередила Настю на один голос. Но тут 
нас ждала новость, что Виолетта снима-
ет свою кандидатуру. Вита сказала:  
«Когда шло голосование в первом туре, 
я сразу задумалась о маленьких рефор-
мах в Совете. Но потом моё мнение   
изменилось, скорее всего, я еще не го-
това, появилась неуверенность в самой 
себе. Именно поэтому и сняла свою 
кандидатуру с голосования».  

 Дальше была неделя анархии в Со-
вете. В социальных сетях мы рассужда-
ли: « Нужно ли тогда работать, раз все 
так боятся брать ответственность на 
себя». За неделю мы поняли, что очень 
хотим продолжать работать  на благо 
нашей школы.  

НОВАЯ КОМАНДА СОВЕТА 
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    22 

 

Концерт 
для любимых Мам учеников и 

учителей! 

СПЛЕТНИЦА 

Прости… в огнях высоток рождается утро 
Для нас… неторопливо польётся минута 
Мысли… сравнят с название фильма из ретро 
Час… для пробуждения марионеток 
Мрак… вновь покидает просторные крыши 
Тьма… опять уходит в дневное затишье 
Лучик… заставит всё оживляться, задышит 
Всё же… средь новостей об этом не пишут 
Жаль… что не от наших желаний зависит 
Мир… в котором столько не сказанных  мыслей 
С их… таким печальным чарующим смыслом 
Но… огонь крушит все основы записок 
Время… пора расстаться со сном и уютом 
Прошлым… уже становится наша минута 
Лишь… насладившись последним мгновеньем 
Мы… исчезаем в рассвете как тени  

26 октября рок-группа 
«Пластмассовый МиР» дала 
концерт памяти Михаила 
Юрьевича Горшенева, авто-
ра текстов, основателя и 
лидера панк - группы 
«Король и Шут», скоропо-
стижно скончавшегося в 
ночь с 18 на 19 июля 2013 
года.  

Концерт группы 
«Пластмассовый МиР» про-
шел на ура! Ребята исполни-
ли множество песен этой 
группы, как старых, так и 
новых. Это была довольно 
обширная программа. Зрите-
ли получили массу положи-
тельных эмоций и заряд 
позитива. Все было превос-
ходно! Это был незабывае-
мый вечер! 

Также в этот день группа 
праздновала свой День Рож-
дения. Ей исполнился 1 год. 

А вот , что по поводу кон-
церта думают сами участни-
ки: 

-Ребята, остались ли вы 
довольны результатами 
своего выступления? 

-Можно сказать, что да. Но 
всегда есть небольшие недо-
четы, которые нас не устраи-
вают. 

-Какие ощущения от кон-

церта? 
-Получили много драйва 

от того, что играли и пели, 
но публика не ощутила того, 
что ощутили мы. Вроде до-
вольны, но некая нейтраль-
ность публики стала мину-
сом. Приятно было, что под-
ходили, благодарили. Что 
автографы просили, очень 
приятно. 

-Планируете ли вы менять 
свой репертуар? 

-Да, частично мы будем 
вносить в репертуар соб-
ственные песни, уже работа-
ем над сочинительством. 

-Спасибо за ответы, бу-
дем с нетерпением ждать 
следующего концерта! 

Хотелось бы поблагода-
рить участников группы 
«Пластмассовый МиР» за их 
творчество, которое вносит 
яркие краски и положитель-
ные эмоции в нашу жизнь и 
делает ее разнообразнее! 

Воюшина Та-
мара участни-
ца совета 
старшекласс-
ников, участ-

ница хора ,ученица 8а 

Рок-группа 

 Десятый класс бросает 
учёбу и уходит в актёры 

 В совете теперь будет 
много парней, так как у 
нас появился хоккей 

 Город взяли, область тоже 
наша, Россия??? 

 Школа готовится к зимне-
му футболу. Главные фа-
вориты—женская коман-
да 

 Розовая бабочка—символ 
побед 
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Выпуск №3  

Колонка редактора 

Александр Давыдов и Лида Кокоричева 

     На календаре декабрь, близится конец 
2013 год. Наступает время   волшебства и 
магии, когда духи природы погружаются 
в творчество, а мир живёт в ожидании 
чуда.  Именно в этот праздничный  пери-
од совсем ещё недавно произошли    важ-
ные события:    «год без конца света», 
ожидаемый на 21 декабря 2012, а также  
день, когда, согласно дате выпуска, 2 
года назад в школе  появилось   СМИ. Да
-да, 15 декабря 2011 мир впервые увидел 
нашу первую цветную газету.  
     А прямо сейчас ведётся бурная подго-
товка к мероприятиям новогодней компа-
нии,  идут последние репетиции сказки, 
сдаются отчёты по ежегодной Неделе 
права, проходившей с 9 по 13 декабря.  
     На  Празднике мам, проходившем  
вечером 22 ноября   в актовом зале, едва 
уместились все гости. Активисты Совета 
Старшеклассников «Салют» посетили  
VII Форум старшеклассников «Кто, если 
не я?», где собирались участники школь-
ного самоуправления от разных школ   
города. Ребят, победивших  в олимпиадах 
на школьном уровне,    направляли для 
участия в  муниципальном этапе Всерос-
сийской олимпиады школьников, а зна-
чит, самое время огласить результаты. 
Мы указали всех, кто отстаивал честь 
школы.  
     А также читайте далее: 
 ☺ о чём рассказывают на уроках налого-
вой грамотности;  
 ☺ о прохождении     первого турнира по 
футболу «Зимний мяч»;  
 ☺ приоткрыта завеса тайны городского 
Форума «Молодёжь в действии»; 
     Осталось немного дней   до конца 2-й 
четверти. Если у вас есть незаконченные 
дела, их завершение зависит только от 
вас. Не бойтесь ставить новые цели, глав-
ное - приложить усилия на пути к их 
осуществлению. 
  
 
 

     До наступления праздников еще две 
недели, а в школе уже предновогодняя 
суета.  
     Новогодняя кампания -2013  снова 
проходит  в рамках Всероссийского 
проекта «От  Сердца к Сердцу». 1 де-
кабря девчонки из Совета Старшекласс-
ников «Салют» собрались вместе , чтоб 
научиться делать креативные новогод-
ние ёлочки и необыкновенных снегови-
ков.  
     Мастер-класс подготовили и провели  
наши замечательные мамы: Суетина 
Наталья Владимировна и  Ануфриева 
Елена Александровна. В кабинете цари-
ла предновогодняя атмосфера: море 
мишуры, бусинок, снежинок, запах ко-
рицы, новогодние песни .  Ёлочки появ-
лялись одна за другой,    каждая непо-
вторимая, со своей изюминкой. А снего-
вики не оставили  равнодушными даже 
взрослых.  
     С 16 декабря мастер-классы пройдут 
во 2-8 классах: самые маленькие будут 
делать ёлочки из мишуры, 3-5 классы 
познакомятся с историей северных пря-
ников, а потом попробуют себя в роли 
мастеров по раскрашиванию козулей.  
Их пекут девчонки из  Совета, бережно 

передавая бабушкины рецепты и фор-
мочки. 6-7 классы смогут научиться 
шить рождественские рукавички, а 8-е - 
декорировать свечи для новогоднего 
стола. Мальчишки 5-8 классов тоже 
готовят поделки на уроках технологии. 
Наталья Вячеславовна предложила ре-
бятам украсить хозяйственные лопатки 
различными зимними узорами.  
     Но основная работа у многих уча-
щихся кипит дома, ведь объявлено 
очень много конкурсов: «Символ года», 
«Креативная ёлочка», «Новогодняя иг-
рушка».  
     Все работы станут украшением вы-
ставки—ярмарки, которая пройдёт в 
школе  с 23 по 26  декабря.  А открытие 
ярмарки- распродажи  состоится  25 
декабря в 14.00. Собранные на ярмарке 
средства будут направлены на организа-
цию праздника для ребят из детских 
домов с подарками, сказкой и новогод-
ней ёлкой. 

НОВОГОДНИЙ БУМ 

Боровая Анастасия—
ученица 10а класса, 
участница хора, предсе-
датель Совета Старше-
классников 

Мастер-класс 
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ДОЛГОЖДАННЫЙ ДЕНЬ 

10а класс приглашает  
26-29 декабря ,13 января на 
новогоднюю сказку 

ЛУКОМОРЬЕЛУКОМОРЬЕЛУКОМОРЬЕ   

     За всё время своего существования 
газета постоянно менялась  к лучшему,   
с каждым новым  выпуском авторы 
статей стремились преподать материал 
как можно интереснее. Как у них это 
получилось, решать, конечно же, вам, 
но не будьте слишком строгими судья-
ми, мы только учимся. 
Привет для всех от коллектива. 
Мы начинаем обращение, 
С огромной долей позитива  
Слова находим для общенья. 
Легко и быстро  пуля точно 
Стремится в голову со свистом. 
Ни так уж важен стиль и почерк, 
Перо не правит журналистом 
 Сложнее мыслью овладеть, 
Чтоб раскрывать её иначе 
Перефразировать суметь, 
Потратить нервов на отдачу. 
Кого-то можно покорить 
Не прекращая развиваться, 
Пора два года отпустить  
У нас две тысячи тринадцать. 
     Дорогие читатели, если вы  прочита-
ли  эту статью, а мы больше чем увере-
ны, что она вас заинтересовала, можете 
поздравить школьное СМИ с 2-мя года-
ми  работы! 
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Райкова Александра— 
участница  
Совета Старшеклассни-
ков,  ученица 8а класса 

ЖИЗНЬ КИПИТ... 

НАШЕ БУДУЩЕЕ 

     В конце ноября завершился муници-
пальный этап Всероссийской олимпиа-
ды школьников. На этом этапе наше 
образовательное учреждение представ-
ляли победители школьных олимпиад 
из каждой параллели. Конкурентов 
было больше, задания труднее, судьи 
строже, но наши ученики с честью вы-
держали испытания .  
     В каждом предмете от нашей школы 
участвовали 5 участников из 7-11 клас-

сов. Самые активные участники - 
     Чурдалёва Ирина (7а класс),  
     Милькова Виолетта (8а класс),  
     Кокоричева Лидия (9а класс), 
     Латка Никита (10а класс), 
     Ягнитева Лада (11а класс).  
     Призёрами муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады школьников 
стали:  
по литературе -  
     Арабкова Дарья (10а класс),  

     Кузьмин Алексей (11а класс) 
по обществознанию - 
     Тихонов Василий (11а класс), 
     Кармакулова Дарья (7а класс) 
по астрономии –  
     Латка Никита (10а класс) 
по английскому языку -  
     Ларина Диана (8а класс) 
по технологии - 
     Елизарова Надежда (7а класс), 
     Шемякина Анастасия (9а класс), 
     Корнев Александр (10а класс) 
по географии - 
     Латка Никита (10а класс) 
по физической культуре –  
     Попова Мария (7а класс), 
     Рыбин Максим (8а класс), 
     Шкарин Павел (9а класс),  
     Кузьмина Любовь (9а класс),  
     Нефёдов Александр (11а класс). 
     Победитель муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады школьников 
по технологии Корнев Григорий (11а 
класс)  приглашён на церемонию 
награждения   традиционного городско-
го мероприятия «Гимн будущему», 
которое состоится 20 декабря 2013 го-
да.  Поздравляем всех призеров и побе-
дителя, вы молодцы! 

     

Наш класс вместе с учащимися 7 б со-
вершили автобусную экскурсию по 
городу « Архангельск-город ангелов». 
Нам понравилось, только с погодой не 
повезло- шёл мокрый снег. 
     Первый раз дежурили по школе – 

очень старались (нелегко пришлось 
ответственным дежурным). Поучаство-
вали во всех олимпиадах, предметных 
неделях, Ломоносовских чтениях? Вы-
ступали на городском конкурсе сказок 
Писахова с Ларисой Алексеевной, зани-

маемся туризмом с Натальей Николаев-
ной – жаль только, что у нас в школе 
нет другого 6 класса, было бы с кем 
посоревноваться.  
    Наши мальчишки в составе школьной 
команды участвовали в разных спортив-
ных соревнованиях. У нас много та-
лантливых, творческих ребят- и спортс-
менов, и музыкантов, и художников, и 
певцов . В конце 1 четверти провели 
вечер, а в декабре совместное собрание 
с родителями- подготовили конкурсы, 
чаепитие. Всем очень понравилось. 
Оказывается, наши родители очень 
творческие и весёлые люди. В общем, 
жизнь у нас кипит! С нетерпением ждём 
Нового года. Поздравляем всех ребят, 
учителей и других работников школы с 
наступающим Годом Лошади! Желаем 

исполнения всех желаний! 

На игре 

Семёнова Наталья Ни-
колаевна—классный 
руководитель 6 а 
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     21 ноября   среди 10-11 классов 
инспектором ФНС по городу Архан-
гельску Шумиловой Татьяной Алексан-
дровной был дан  «Урок налоговой 
грамотности», проходящий  на всерос-
сийском уровне  в течение 10 лет. На 
этих уроках ребята знакомятся с исто-
рией налогов, начинающейся с Древне-
го Египта  ещё 2500 лет назад.  
     О том, что данное событие пройдёт   

в нашей школе, было известно заранее, 
но  всё же новость о нём удивила уча-
щихся. 
     Вроде и название интересное, и 

тема предполагает приобретение зна-
ний, которые могут  понадобиться в 
дальнейшем, но, с другой стороны, 
кажется, ещё рано в этом возрасте раз-
бираться в подобных вещах.  В самом 
начале урока учащиеся были заинтриго-
ваны: о чём сейчас начнёт говорить 
инспектор?  Лекция была действитель-
но интересной и запоминающейся.  
Взять, допустим, такой момент: 
     «...рассмотрим примеры самых аб-

сурдных налогов в истории человече-
ства: 
     ●Английское правительство с 1100 

по 1135 взимало плату за трусость. Что-
бы не сражаться во имя отечества и 
короля, любой рыцарь мог откупиться. 
      ●Налог на гипс  установили для 
любителей лыжных катаний в Альпах. 
Так как ежегодно не менее 150 000 че-
ловек получают травмы различной сте-
пени тяжести, то их лечение стране 

выливается в кругленькую сумму. По-
этому было решено, что при каждом 
спуске горнолыжник заранее уплачива-
ет налог на гипс. 
     ●В Армении в конце двадцатого 

века был введен налог на пыль. Чтобы 
избавиться от излишков пыли во дво-
рах, Министерство экономики постано-
вило: «Население должно оплачивать 
расходы по удалению пыли из расчета 
два драма за один квадратный метр.  
И в современном мире сфера налогооб-
ложения не перестаёт удивлять, на сего-
дняшний день она охватывает даже 
SMS-сообщения:  
     ●Так, на Филиппинах от каждой 

SMS-ки государственный бюджет по-
полняется на 1 цент». 

     Основная цель выступления состоя-
ла в знакомстве с понятиями, которые 
пригодятся каждому в дальнейшей жиз-
ни.   Большинство этих понятий   рас-
сматривало  основные принципы взима-
ния налогов в нашей стране: 
     Согласно статье 57 Конституции 

РФ, «каждый обязан платить законно 
установленные налоги и сборы. Законы, 
устанавливающие новые налоги или 
ухудшающие положение налогопла-
тельщиков, обратной силы не имеют...» 
     Мы уяснили очень важную для себя 

вещь: если   оплата представляется то-
мительным стоянием в очередях и кви-
танциями с непонятным набором цифр, 
то в настоящее время   доступны он-
лайн - платежи. Для каждого из присут-
ствующих были приготовлены реклам-
ные листочки с информацией о сайте 
WWW.R29.NALOG.RU, где можно 
найти сведения о работе налоговой 
службы в нашем  регионе.  
     В конце урока была предоставлена 

возможность задать любой вопрос, от-
носящийся к теме, после чего учащиеся 
поблагодарили инспектора за содержа-
тельный и доступный рассказ. 

Налоги для государства—то же, что 
паруса для корабля 

Арина Романова— 
участница  
Совета Старшеклас-
сников,  ученица 
10а класса 

     Хоровой фестиваль — проект Мини-
стерства культуры Российской Федера-
ции, который объединил в себе несколь-
ко направлений хорового искусства. Это 
народное пение, духовное, академиче-
ское, детское хоровое творчество, а так-
же песенные традиции разных нацио-
нальностей, проживающих в России. На 
региональном уровне поддержка фести-
валя осуществляется правительством 
Архангельской области и местным отде-
лением Всероссийского хорового обще-
ства. 
     Нашему хору «Планета детства» 
выпала честь участвовать в Большом 
хоровом песенном фестивале 10 декабря 
2013 года в составе детского сводного 
хора. Хористами были исполнены про-
изведения  «Детство – это я и ты», 
«Пусть всегда будет солнце», «Герои 
спорта» и финальный номер «Славься». 
Несмотря на длительность подготовки к 
этому фестивалю, исполнители получи-
ли такой эмоциональный заряд, такое 

творческое самовыражение, что мы 
ожидаем от наших хористов новых вы-
ступлений, преодоления новых творче-
ских вершин. Всем участникам фестива-
ля огромное спасибо! Молодцы! 

Светлана Васильев-
на Шишова– руково-
дитель хора. 

Эмблема ФНС 

На сцене драмтеатра стоят: Патриарх, Орлов И.А., Кононова Л.П. 

ГОЛОС АРХАНГЕЛЬСКА 
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Пусть всегда будет мама! 

  Пожалуй, самым ярким, несущим в 
себе столько искренности  событием 
стал в этом месяце  День Матери . 
Среди многочисленных праздников, 
отмечающихся в нашей стране, он зани-
мает особое место.    В этот день хочет-
ся сказать слова благодарности всем 
матерям, которые дарят детям любовь, 
добро, нежность и ласку. 
       22 ноября в  актовом зале принима-
ли гостей.   В этот вечер ведущие вос-
певали: «Мама, мамочка – так мы назы-
ваем самого родного и любимого свое-
го человека... На всех языках мира   это 

слово звучит ласково, тепло и нежно, 
мама дарит нам лучшие моменты дет-
ства! 
       День матери – замечательный по-
вод, чтобы ещё раз сказать слова     
признательности за любовь, за щедрые 
материнские сердца, за   заботливые 
ласковые руки... Мамы любят нас таки-
ми, какие мы есть. Самое же заветное 
мамино желание : видеть нас здоровы-
ми, добрыми и умными, а мы хотим, 
чтобы они всегда были молодыми, бод-
рыми и жизнерадостными!» 
       Концерт был подготовлен  педаго-

гами дополнительного образования, и 
сцена традиционно покорилась учени-
кам начальной школы. Зрителей ждали 
всем знакомые добрые и греющие душу 
песни, танцевальные номера,  русские 
народные образы. Даже сказка «Репка», 
ставшая частичкой детства для каждо-
го, предстала в весьма неожиданном 
ракурсе.  Самым  животрепещущие на 
этом празднике  то,  как малыши свои-
ми тонкими и звучными голосами чита-
ли  стихи, наполненные    чувством  
любви и признательности .  
        Пройдёт год или несколько лет, а     
в памяти будут возникать  услышанные 
в детстве строки: 

...Пусть всегда будет солнце!  
Пусть всегда будет небо!  
Пусть всегда будет мама! 

Пусть всегда буду я!.. 
  
      

Давыдов Александр—
10а класс, участник Со-
вета Старшеклассни-
ков.  

Малофеева Арина 
участница  
Совета  
Старшеклассни-
ков ,ученица 8а 
класса. 

    24 ноября ребята из совета старше-
классников ходили на форум по теме 
«Кто, если не я?». На форуме  работали 
творческие мастерские, участники по-
делились своими впечатлениями от 
увиденного. 
     Александр Давыдов -  мастерская 
«Школьная лига дебатов»  
     « Мы узнали, что такое дебаты, 
как они проходят,   как к ним гото-
виться. 
 Дебаты - это метод ведение спора, 
дискуссии, у которой существуют 
определённые  правила. Участники 
дебатов это две команды, которые 
взаимодействуют друг с другом, 
представляя разные точки зрения на 
публику, с целью убедить судей, 
зрителей в правильности своей пози-
цией. В ходе дискуссии мы сами 
стали участниками дебатов на тему 
«Интернет польза или вред?» Обсу-
див тему, мы пришли к выводу, что 
Интернет необходим для работы, учёбы 
и иногда для развлечения. В интернете 
можно общаться, заниматься творче-
ством,  но надо помнить,  что виртуаль-
ная жизнь  не должно вытеснять реаль-
ное общение ». 

     Виолетта Милькова – мастерская Я 
- доброволец": 
    «Нам рассказывали, кто такой добро-
волец, какими качествами он должен 
обладать;  также нам дали очень цен-

ную информацию, где находятся цен-
тры волонтеров и в какой сфере каждый 
из них работает». 
     Арина Малофеева – мастерская 
«Как работать с информацией»: 

     «Я узнала пошаговую инструкцию, 
как правильно работать с любым видом 
информации: 
     1.Вначале надо подобрать себе цель. 
     2. Искать информацию в разных 

источниках . 
     3.Копировать или переписать. 
     4. Проанализировать, рассор-
тировать по папкам». 
    Александра Райкова – мастер-
ская " Мы за здоровый образ жиз-
ни": 
«Я думала, что мы будем смот-
реть презентации про ПАВ, как 
они пагубно влияют на наш чело-
веческий организм, но все оказа-
лось гораздо веселее. Мы при-
шли  в спортивный зал и ста-
ли  учиться танцевать «Хип - 
хоп». Мне всё очень понрави-
лось,  и я провела время с поль-
зой». 

Лидерами не рождаются,  
лидерами становятся.  

Постановка «Репка» 

Эмблема форума 
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Кокоричева 
Лидия- 
участница  
Совета  
Старшекласс-
ников ,учениц
а 9а  

Героическое прошлое города. 

Футбольные баталии на снегу 

Чуешкова Оля
-участница  
Совета  
Старшекласс-
ников ,учениц
а 11а  

Вакулко Надежда 
Семёновна—
классный руководи-
тель 3а  класса 

      В выходные прошел не-
большой турнир по футболу 
«Зимний мяч», где участво-
вала женская сборная, стар-
шие мальчики и две коман-
ды ребят до 12 лет. Этот 
турнир  организовала компа-
ния «Интерстрой». В жен-
ской  команде приняли уча-
стие  девочки 5- а и 10-11-х 
классов. Несмотря на игру с 
мальчиками, женская коман-
да была активна   в этом 
турнире. Первый матч для 
женской сборной был нелег-
ким, так как девушки в пер-
вый раз вышли на поле   
против настоящих футболи-
стов. Во второй игре они 
собрались, разыгрались, 
давали пасы друг другу. 
Отличным вратарем прояви-

ла себя Дарья Арабкова, она 
ловко и усердно защищала 
ворота женской сборной. А 
капитаном была ученица 10- 
а класса Боровая Анастасия.  
     Мальчики старшей ко-
манды в первый же день 
играли с командами из раз-
ных школ. Наши ребята 
очень активно боролись за 
мяч, защищали свои ворота.   
Капитан команды Даниил 
Анциферов хорошо подгото-
вил своих игроков, и они 
победили в этом турнире. 
Молодцы!  
     Во второй день играли 
девочки и мальчики млад-
шей и средней школы. Удив-
лённые успешной игрой 
девушек и юношей, состояв-
шейся накануне, болельщи-

ки  горячо поддерживали 
представительниц   женской 
команды.  
    В третьей игре  против 
мальчиков нашей школы  
девочки пятого класса заби-
ли гол в ворота противника! 
Мальчики   сильно атакова-
ли девочек, забивали голы. 
Они показали себя прекрас-
но. Обе команды мальчиков 
младшей и средней школы 
заняли почетное третье ме-
сто! В следующей игре стар-
шие девочки атаковали   
мальчиков, пытаясь забить 
им  гол. Собранность деву-
шек помогала им бороться за 
мяч, делать  различные ма-
невры и защищать свои во-
рота. Прекрасные дамы про-
вели четыре игры против 

команд других учреждений. 
Желаем футбольным коман-
дам  успехов в дальнейших 
соревнованиях! 

     5 декабря учащиеся 3-а класса участ-
вовали в общегородской линейке « Ар-
хангельск – город воинской славы».  
Для  5-8 классов  школьную линейку 
подготовили и провели  в актовом зале 
учащиеся 8- а,  11-а класса  .   В 1-4 
классах прошёл единый классный час, 

также посвящённый этому событию. 
Все учащиеся узнали много интересно-
го о жизни архангелогородцев в годы 
Великой Отечественной войны. Благо-
даря   мужеству, стойкости , героизму 
наших земляков  город выстоял! Мы 
победили!  

 

Открытие линейки 2 б класс 

Мужская команда Женская команда школы №49 
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ВЕСТОЧКА ОТ ДАНИЧКИ 
     Сегодня мы готовы рас-
сказать о том, что происхо-
дит в классах на 2 этаже 
школы. Там учатся самые 
яркие, креативные, неуго-
монные мальчишки и дев-
чонки.   В каждом классе 
начальной школы происхо-
дит много интересных собы-
тий, но мы акцентируем 
сегодня внимание на третье-
классниках. 
     В один из будничных 
дней, 28 ноября, весь 3-б 
класс   «держал кулачки» за 
семью Славы Шибека, кото-
рая стала финалистом город-
ского конкурса "Вместе 
дружная семья" и одержала 
победу в номинации 

"Портфолио семьи"  За это 
была награждена дипломом 
и ценными подарками. 3-б 
гордится достижениями -
семьи Славы! 
       А Шишов Альберт из 3-а  
и ученицы 3-б класса, Ко-
рельская Настя, Родина Ари-
на, Патракеева Лера, приня-
ли участие в конкурсе твор-
ческих работ "Моя малая 
Родина".  
  Они представили  свои 
творческие работы на конфе-
ренции в САФУ, проходив-
шей 12 и 13 декабря.   
 Даниил Горшков участник Совета  

Старшеклассников, ученик 8а класса. 

     6, 7 и 8 декабря  на базе культур-
ного центра «Соломбала- Арт» про-
шёл VII Форум «Молодёжь в дей-
ствии».  Главная его задача – де-
монстрация возможностей социаль-
но активной молодёжи в городе, а 
вместе с этим направленность на 
дальнейшее сотрудничество между 
его участниками. 
 Принять участие официально раз-
решалось с 16 лет . Заявки подали 
студенты, школьники и работаю-
щая молодёжь. Среди участников 
от нашей школы были выпускница 
2013 года  Мария Рассказова и уче-
ник 10-а класса Александр Давы-
дов.  
     Лекции, тренинги, конкурсы, 
танцы, ну. и обед с кофе-брейками 
никто не отменял. Самыми серьёз-
ными и запоминающимися момен-
тами стали «Верёвочный курс» и 
игры на командообразование. Каж-
дый ярко проявил себя в чём-то. За 
три дня участники стали ближе 
друг другу, и так не хотелось рас-
ставаться. Самым важным было 
понять:   «Я могу всё!», и тогда  все  
почувствовали, что на форуме дей-

ствительно круто!  
     Самое глобальное дело 
форума –   работа по созда-
нию, подготовке и пред-
ставлению социальных 
проектов. Наша школа 
представила вниманию 
участников уже существу-
ющий проект «Мы вместе», 
который мы проводим в 
рамках Всероссийской ак-
ции «От сердца к сердцу». 

Представление проходило в 
третий  день форума,  и наша ко-
манда по результатам жеребьёвки 
оказалась последней. Но это не 
помешало ребятам  достойно пред-
ставить наше образовательное учре-
ждение и наш социальный проект. 
Наша команда получила самое 
большое одобрение участников,  
активную поддержку экспертов и 
организаторов. Многие пообещали 
нам помощь в реализации проекта, 
например, автобусами для перевоз-
ки ребят из детского дома в нашу 
школу на праздник. Мы надеемся, 
что представители Форума сдержат 
своё слово. Но Совет Старшекласс-
ников уже ведёт активную работу: 
проводят мастер-классы, готовят 
выставку, готовят подарки. Мы 
надеемся, что всё получится и 
праздник обязательно состоится 29 

декабря!  

 «Внимая задачам и целям проекта 
Признайтесь, не ждали увидеть поэта.... 

Здесь все  говорят о конкретных проблемах, 
Пытаются больше других замечать, 
Всплывают вполне актуальные темы, 
А мы взяли ту, о которой молчат. 
Вот в детстве: преддверие Нового года, 
Мечты о подарках и море конфет. 
В рекламе машины везут Coca Cola, 
И самый печальный за сказкой секрет 
Не тронем, возможно, пролитые слёзы 
Серьёзно  ваш взгляд обращают на тех, 
Кому вся надежда на Деда Мороза, 
Задумайтесь, вряд ли потянет на смех. 
Толпа из детей – это маленький хаос, 
Способный со временем что-то явить. 
Им нужен пример, но к чему этот пафос, 
Нельзя вот так просто о них говорить. 
Так рано познавших суть детского дома  
Так мало приветствуют вне его стен. 
Мир хочет равняться   чему-то пустому, 
Себе порождая источник проблем. 
Тут нужно побольше живого общения  
И праздник, где много различных гостей, 
Сказок, подарков, полно впечатлений. 
Секрет потом тоже поймут, став взрослей 
  

Кизик Кристина, 
Юля Жирохова -
ученицы 9б класса. 

МЫ МОЖЕМ ВСЁ! 

Давыдов Александр 

3а класс 

Эмблема проекта 

Участники форума 
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Новогодний 
гороскоп от  
Дарьи 

 - Согласно символу 2014 года,  тройка 
лошадей в санях Деда Мороза вновь 
обретёт свою актуальность. 

 - На время новогодней ёлки птицы 
под потолком актового зала превра-
тятся в пегасов. 

 - Название газеты официально меня-
ется каждые 2 года. 

 - Сразу после каникул ожидается тем-
пература воздуха -35 

 -Первый этаж совсем скоро озарится 
солнечным светом. 

 - Медиацентр школы превратит каби-
нет директора в типографскую ма-
стерскую, новенькие календари уже в 
продаже.  

 

Скоро встретим Новый год!  
Год Лошадки к нам идет.  
Все желанья загадайте – 
Веселитесь не скучайте! 
 
А теперь настал черед 
Зачитать наш гороскоп. 
Звезды выстроились в ряд… 
Что нам звезды говорят?  
 
Чур, на шутки не сердиться, 
Лишь смеяться, веселиться! 
 
Овны – это знак упрямства.  
Откажитесь-ка от хамства (чванства)  
А то Лошадь не простит 
И в году не подмостит!  
 
Знайте, будут все Тельцы 
В году Новом – молодцы!  
В году Новом ждет признанье!  
А за гордыню – наказанье.  
 
К Близнецам придет удача 
Разрешатся все задачи 
Встретите вы круче всех! 
Новый год несет успех!  
 
Раки в Новый год молчите, 
Не кусайтесь, не ворчите!  
Будьте мудры, не ленивы!  
Не прибавит лень вам силы!  
 
Лев и Бык – всегда враги!  
Ты на это не смотри.  
Будь спокоен, как удав… 
Лев всегда в конфликтах прав!  
 
Девам, в год к нам приходящий, 
Пригодится отдых бодрящий, 
Но благое время не теряйте,  
Друзей надежных выбирайте!  
 
Весов, однако, лошадь не любит!  
Она их лягает и воду мутит.  
Но стороной пройдут ненастья!  
Победа – как вершина счастья!  
 
 

Скорпионов в этот год 
Обожать будет народ!  
Но здоровье берегите,  
Себя милого любите!  
 
Не волнуйтесь вы, Стрельцы!  
Лошадь берите под уздцы 
Смело этот год встречайте 
Гостей веселых созывайте!  
 
Козерогам в этот год  
Пусть во всем всегда везет 
На работе и с друзьями 
Все решайте лично сами!  
 
В Новый год ты, Водолей 
Веселись-ка побыстрей! 
Жизнь люби и наслаждайся,  
Колкой шуткой забавляйся!  
 
Совет рыбке от Лошадки - 
Слишком ты к печали падка. 
Веселись, танцуй и пой 
Стань же рыбкой золотой! 
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